
令和元年度 

第２回 運営推進会議議事録 

日時    令和元年７月２５日（木） １５：００～１６：００ 

出席者 

・入所者代表   ０名  ・入所者家族  ５名  ・長崎市代表  １名 

・地域代表    １名  ・施設職員   ８名  

内容 

１．施設長挨拶 

 

２．出席者紹介 

入所者家族様：Ｔ・Ｈ氏娘様、Ｔ・Ｋ氏ご主人様、Ｓ・Ｋ氏娘様、 

       Ｔ・Ｙ氏娘様、Ｔ・Ｍ氏息子様 

長崎市代表（片淵・長崎地域包括支援センター）：坂口様 

地域代表：Ｍ様（民生委員） 

施設職員：白髭豊（理事長）、鈴木稔（施設長）、池本新之介（生活相談員）、 

島井美津子（管理栄養士）、松永紘久（理学療法士）、岩﨑亮介（グラバー邸ユニット） 

田嶋綾加（出島ユニット）、大坪浩次（介護支援専門員） 

 

３．６月～７月現在までの事業報告：大坪 

（１）入所者の状況など 

 ① ６月７日出島ユニットへＵ様（男性）入居。 

② ７月１日出島ユニットへＳ様（女性）入居。 

③ ６月の平均入所者数１７.７人で推移。 

④ ７月の平均入所者数１７人で推移。 

   男性２名 女性１６名 平均要介護度４．５５（７月２５日現在） 

 

（２）６月～７月現在の事故・ヒヤリハット報告書件数 

① 事故 ６月１件、７月４件の報告。 

内訳  

ア 車椅子からベッドへの移乗時の滑落（対応：応援を呼びベッド移乗、症状：無傷） 

イ 更衣介助中の骨折事故（対応：医師へ報告し整形外科を受診、そのまま入院となる）  

ウ 薬の飲ませ忘れ（対応：医師へ報告し、そのまま経過観察、症状：特になし）   

エ 食事介助中におつゆが腕にかかる（対応：冷却処置、症状：無傷） 

 

 ② ヒヤリハット ６月、７月の報告なし。 

 

 

 



４.陶芸教室のご様子 報告者：大坪 

毎月第１，３木曜日に開催され、季節に応じた様々な物を作っている。 

（６月・７月の陶芸教室の様子をスライドにて紹介） 

  ６月６日～９日に開催の第１６回長崎県ねんりんピック「生きがい作品展」へ９名が出展。 

（作品をスライドにて紹介）展示会場：長崎県美術館 

 

５.「健康ウォーキング さるこうで」開催 報告者：松永 

（１）６月１２日(水)開催 

行き先：シーボルト記念館（みぎわほーむ～新中川～鳴滝） 

参加人数は２３名、約１.２㎞、６０分の行程。 

ウォーキングの前に、島井管理栄養士によるミニレクチャーとして 

『みぎわ栄養ケアステーション』について講話があった。 

 

（２）７月１０日（水）開催 

   雨天中止となる。 

 

（３）今後の予定 

９月１１日（水）・・・まちなか天満宮・稲荷社めぐり 

１０月以降の日程は調整中。 

 

６.楽楽！！おいしか介護食の報告 報告者：島井 

 毎月、１回開催している。 

（１）６月２７日開催 

料理の内容：蒸しパンサンド、和風グラタン、枇杷スムージー 

 

（２）７月２５日開催 

   料理の内容：塩麹ケークサレ、あっさりラタトゥーユ、ヨーグルトアイス 

   次回に詳しく報告予定。 

 

７.全体会議研修の報告 報告者：松永 

（１）全体研修 

①５月３０日開催 身体拘束と高齢者虐待 

   講師：みぎわほーむ 生活相談員 池本新之介 

 

②６月２７日開催 看取りと緊急時の対応について 

   講師：白髭内科医院 医師：白髭豊先生 

      みぎわほーむ 看護師：陣野早苗 

 

 



８.イベントのご紹介 報告者：池本 

（１）日本舞踊 ６月２７日（土）１４時 １階地域交流ひろば 

出演：銀扇会様  

演目：荒城の月、あやめおどり、長崎ぶらぶら節など６曲。 

大人と小学生の舞踊があり、入所者様やデイサービスのご利用者様、職員も楽しんでいた。 

ご利用者のご家族が代表を務められていて、ご利用者の方も最後には、表情がとても良く 

なっていた。 

 

（２）大正琴演奏会 ７月２０日（土）１４時 １階地域交流ひろば 

   出演：長崎県赤十字芸能奉仕団 琴和会様 

曲目：黒田節、ブルーシャトウ、浜千鳥、七夕、夏は来ぬなど１８曲。 

 

（３）今後のイベント紹介 

８月３日（土）夏祭りの内容紹介 

 

９．各ユニットからの活動報告 

（１）グラバー邸ユニット：リーダー 岩﨑 

   誕生日を迎えられた方の紹介、入所者様との外出レクで、中島川沿いで行われた 

アジサイ祭りの様子、６月２７日の日本舞踊や７月２０日の大正琴演奏会に 

参加されたときの様子、日常生活の様子、普段の生活風景の発表があった。 

 

（２）出島ユニット： リーダー 田嶋 

   ６月６日ご逝去されたＭ様の報告。６月２２日ご逝去されたＫ様の報告。 

新しく入所されたＵ様、Ｓ様のご紹介。 

   ６月２７日の日本舞踊や７月２０日の大正琴演奏会に参加されたときの様子の紹介。 

 

１０．理事長挨拶及び報告 

（１）事故報告のあった骨折事故について、内容の詳細を説明。 

（２）イベントの日本舞踊について、「銀扇会」は１０５歳の入所者様が立ち上げたもので、 

現在、娘様が引き継いでいる。普段は、反応が少ない方だが、表情が明るくなっていた。 

（３）毎週、移動販売などがあり、少しずつ充実してきていると感じている。 

（４）亡くなった方は、いずれも老衰で亡くなられている。 

 

 

 

 

 

 

 



１１．意見交換（要望等） 

入所者ご家族様より 

（１）Ｓ・Ｋ氏、娘様 

母は、とても満足していると思う。外出などもできていてお世話になっている。 

（２）Ｔ・Ｙ氏、娘様 

ユニット報告で、グラバー邸は外出レクをしているが、ユニットリーダーが決めているのか？ 

岩﨑：季節ごとに行けそうな所を、ユニットで検討している。 

池本：発案はユニットごとに外出や季節ごとのイベントなどを行っている。 

（３）Ｔ・Ｋ氏ご主人様 

特にはないが、私が来るたびに帰ると言っているので、来ないほうがいいのかと思っている。 

大坪：そのようなことはないので、今後も顔を見せるようにして欲しい。たまには外出し、 

気分転換を行っていきましょう。 

（４）Ｔ・Ｈ氏、娘様 

母は、７年間お世話になっているが、最近、なじみの方が亡くなられている。母との思い出作

りをしていきたいと思う。 

（５）Ｔ・Ｍ氏、息子様 

３階のショートステイから２階の特養に入所して良くしてもらっている。最近、言葉が出なく

て意思疎通ができないが、何かいいたそうな感じがする。スタッフが母の思いを汲み取ってお

世話をしてくれているので、良くしてもらっていると思う。 

 

地域代表：Ｍ様より 

   活動やイベントなどもあり、会議にもご家族がたくさん参加していて、とてもいいと思う。 

 

長崎市代表（片淵・長崎地域包括支援センター）：坂口様より 

ご家族様から、意見などもあり良い環境だと感じる。 

特に私からはありません。 

７月３０日にふれあいセンターで開催の「災害時の食事」についてのお知らせをされる。 

 

１２．閉会 

次回は、令和元年９月を予定。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


